

Bassins mise sur son bois pour faire bouger ses écoliers

page 13

La commune de Bassins se dote d'une nouvelle salle de gym, réalisée en bois provenant de son territoire et des communes forestières proches. Financée par Retraites Populaires, cette belle construction sera achevée en août 2015.

Commune forestière, Bassins produit quelque 6'000 m³ par année de bois issus de l'entretien de ses forêts. Un volume qui, le plus souvent, est destiné à du bois de chauffage ou de construction. Désireuse de l'utiliser dans sa fonction la plus noble, la Municipalité a pris la décision, il y a plusieurs années déjà, d'utiliser son bois pour la construction de son nouveau complexe scolaire et sportif. L'école et la piscine, réalisées en 2004, exhibent ainsi une belle enveloppe externe en mélèze de la commune, offrant par la même occasion une apparence cohérente avec le décor champêtre et forestier qui l'entoure.

Un projet local et durable

Aujourd'hui, la commune de Bassins entame la dernière phase de réalisation de ce complexe avec la construction d'une nouvelle salle de gym. En effet, le bâtiment qui remplit actuellement cette fonction date de 1936 et ne répond plus aux normes en vigueur pour ce type d'établissement. Là aussi, c'est le bois de la commune qui sera utilisé à cet effet. Alors que les deux autres bâtiments n'étaient construits qu'en partie en bois, cette salle de sport sera, quant elle, réalisée presque entièrement en mélèze et en sapin blanc de la commune de Bassins avec, en complément, un mélange de bois lamellé-collé bénéficiant du label Bois suisse, qui garantit sa provenance et sa traçabilité. De plus, la chaufferie sera alimentée en



Image de synthèse de la future salle de gymnastique avec son enveloppe externe en bois de mélèze de la commune de Bassins. À gauche, la piscine déjà existante.

copeaux de bois communal également. Selon Didier Lohri, syndic de Bassins, « Le bois régional ainsi que la valorisation des ressources naturelles communales sont une carte à jouer car nous possédons un beau potentiel forestier, qu'il nous tient à cœur de mettre en valeur ».

Démarré en mars dernier, le chantier devrait s'achever à l'été prochain, avec une inauguration du bâtiment pour la rentrée scolaire 2015, afin de pouvoir accueillir à temps les dix classes d'écoliers que compte Bassins. Le travail est mené en collaboration avec un menuisier, un charpentier et une scierie de la région, diminuant ainsi l'impact d'énergie grise engendrée par le transport du bois. De la sélection des arbres jusqu'à la pose de la charpente, en passant par la coupe du bois, son débitage ou encore son

séchage, la grande partie de ce projet est ainsi réalisée dans la région.

Stabilité financière

Le financement de cette nouvelle salle de gym, à hauteur de 3 millions de francs, est assuré grâce à un prêt de Retraites Populaires, avec un plan de remboursement sur 30 ans. Le taux fixe garanti par Retraites Populaires permet à la Municipalité de Bassins d'aborder ce remboursement sereinement et lui apporte une certaine stabilité dans sa planification, ce qui est appréciable. Enfin, ce projet, qui repose en grande partie sur un approvisionnement local et une main d'œuvre régionale, correspond à la stratégie de développement durable promue par Retraites Populaires dans l'ensemble de ses activités.